

Domagné

Un fest-deiz pour changer l'image des personnes handicapées

L'initiative

« À l'île Maurice, on ne parle pas de personnes handicapées mais de personnes autrement capables », fait remarquer Yves Mallet, le président de l'association Gré à gré. Cette association a été créée en 2008 à Rennes par Mathilde Fuchs, une jeune femme de 28 ans atteinte d'une grave maladie neuro-musculaire, dans le but de faciliter l'autonomie des personnes handicapées.

Un fest-deiz à l'automne

« On parle trop souvent de ces personnes lorsqu'elles réalisent des exploits exceptionnels ou alors pour les plaindre. Mais l'héroïsme se situe dans la vie de tous les jours », estime Yves Mallet, dont l'épouse est elle-même handicapée depuis six ans. Ancien musicien du groupe L'Air du temps, aujourd'hui dissous, ce dernier a été l'un des fondateurs des célèbres fest-noz de Domagné, organisés par les parents d'élèves de l'école publique. Avec un ami de longue date, Jean Le Duff, lui-même animateur d'un atelier de danses bretonnes dans la commune, ils ont décidé d'organiser un fest-deiz cet automne avec la participation des membres de l'association Gré à gré.

« C'est la première fois qu'une telle manifestation a lieu depuis la mise en place de nos ateliers de danse, il y a 9 ans. C'est une expérience nouvelle pour nos membres, en grande majorité des retraités »,



Mathilde Fuchs a été accueillie, mercredi, à la salle des fêtes par les danseurs. À sa gauche, Jean le Duff, animateur avec sa femme, Andrée. À sa droite, Yves Mallet, président de l'association Gré à gré et joueur d'accordéon diatonique.

déclare de son côté Jean le Duff.

Pour Mathilde Fuchs, qui rencontrait pour la première fois les danseurs mercredi 8 juin, c'est la preuve que les personnes handicapées peuvent se prendre en charge elles-mêmes, si on leur en donne les moyens.

Faciliter l'emploi d'auxiliaires de vie

« Je suis moi-même employeuse de quatre auxiliaires de vie, ce qui

me permet de vivre dans un appartement à Rennes et non dans un foyer. Notre association s'adresse à des personnes en situation de dépendance qui souhaitent vivre en dehors du cadre institutionnel. Nous proposons des formations adaptées aux auxiliaires de vie que nous embauchons nous-mêmes. Nous donnons également aux personnes handicapées une information exhaustive sur leurs droits dans

le cadre de la loi 2 005 (loi pour l'égalité des droits et des chances, la participation et la citoyenneté des personnes handicapées) », explique Mathilde qui est ingénieur en électronique mais n'a jamais trouvé d'emploi.

Association Gré à gré,
06 06 41 10 35/09 77 19 50 10.
www.greagre.asso.fr

Un fest deiz pour changer le regard sur le handicap - Domagné

samedi 15 octobre 2011

A priori, le rapport entre un atelier d'initiation aux danses bretonnes et une association de personnes handicapées ne semble pas évident. Surtout si les deux ont décidé d'organiser ensemble un fest-deiz ! Pourtant, la bonne volonté et l'imagination aidantes, c'est ce qui va se dérouler pour la première fois dimanche à Domagné. **« Ce sont les membres eux-mêmes de l'association Gré à gré qui prennent en charge l'organisation de la manifestation. Ce sont eux les acteurs de l'événement. Trop souvent, on ne voit dans la personne en fauteuil que son handicap »**, explique Yves Mallet, l'un des coordinateurs de la manifestation.

Créée il y a trois ans par deux jeunes femmes en situation de grande dépendance, Mathilde Fuchs et Alexandra Darre, l'association Gré à gré conseille et informe les personnes handicapées sur leurs droits et assure la formation des auxiliaires de vie qu'elles emploient.



L'autre partenaire, l'atelier d'initiation aux danses bretonnes, est présent depuis neuf ans sur Domagné. Son responsable, Jean le Duff, s'est chargé de la location de la salle communale.

Il ne restait plus qu'à trouver les musiciens. Yves Mallet a convaincu ses anciens copains de « L'air du temps » de se reformer exceptionnellement pour l'occasion. Deux autres groupes se joindront à eux, Kantren et Zic Plein d'Airs, originaire de Fougères.

Dimanche 16 octobre, 14 h, salle communale (sur parquet), fest deiz avec L'Air du temps, Kantren et Zic Plein d'Airs. Contact, Gré à gré : www.greagre.asso.fr.

Tél. : 06 06 41 10 35.

Une association de personnes handicapées organise un fest-deiz

Dimanche 28 octobre, l'association rennaise Gré à gré, en coopération avec l'Atelier d'initiation aux danses bretonnes de Domagné, organisent pour la deuxième année un fest-deiz à la salle des fêtes.

Cela pourrait être un événement banal si ce n'est que les organisateurs sont des personnes en fauteuils roulants. « Nous voulons montrer, s'il en est encore besoin, que ces personnes ne sont pas que dans une position de bénéficiaires mais qu'elles peuvent se charger de l'organisation d'événements de la même façon qu'elles gèrent leur vie », déclare Yves Mallet, le président de Gré à gré.

Deux services pour personnes handicapées

Cette association a été fondée en 2008 par deux jeunes femmes en situation de grande dépendance. Gré à gré conseille et informe les personnes handicapées sur leurs droits et assure la formation des auxiliaires de vie qu'elle emploie. Depuis, une autre association a vu le jour, Coviam, elle aussi gérée uniquement par des personnes en situation de handicap. « C'est un service mandataire qui se charge des formalités de recrutement des auxiliaires de vie », explique Mathilde Fuchs, coordinatrice des deux associations.



Mathilde Fuchs, au centre, la coordinatrice de Gré à gré et de Coviam, entourée des membres de l'atelier d'initiation aux danses bretonnes qui participeront activement au fest-deiz aux côtés des personnes handicapées.

Le 15 octobre 2011, le premier fest-deiz a réuni plus de 150 personnes. « C'est un geste de solidarité mais aussi l'occasion d'écouter de la bonne musique », confirme Jean le Duff, l'animateur des ateliers de danses bretonnes. Le groupe mythique L'Air du temps se reconstituera une nouvelle fois pour l'occasion.

Il aura à ses côtés Zic plein d'airs et Kantren. « Les bénéfices de 2011 ont servi à l'achat d'un ordinateur et d'une imprimante pour le nouveau local », précise Yves Mallet. L'an prochain, les organisateurs espèrent pouvoir transformer la formule en un fest-noz cette fois-ci au printemps et à la halle des sports de

Domagné.

Contact Gré à gré et Soviam : 10, avenue des Français libres, Rennes. 09 77 19 50 10.

Dimanche 28 octobre, fest-deiz, salle des fêtes, de 14 h à 19 h. Entrée : 6 €. Gratuit pour les personnes accompagnatrices. Restauration sur place.

Une association de personnes handicapées organise un fest-deiz Domagné

lundi 22 octobre 2012



Dimanche 28 octobre, l'association rennaise Gré à gré, en coopération avec l'Atelier d'initiation aux danses bretonnes de Domagné, organisent pour la deuxième année un fest-deiz à la salle des fêtes.

Cela pourrait être un événement banal si ce n'est que les organisateurs sont des personnes en fauteuils roulants. **« Nous voulons montrer, s'il en est encore besoin, que ces personnes ne sont pas que dans une position de bénéficiaires mais qu'elles peuvent se charger de l'organisation d'événements de la même façon qu'elles gèrent leur vie »**, déclare Yves Mallet, le président de Gré à gré.

Deux services pour personnes handicapées

Cette association a été fondée en 2008 par deux jeunes femmes en situation de grande dépendance. Gré à gré conseille et informe les personnes handicapées sur leurs droits et assure la formation des auxiliaires de vie qu'elle emploie. Depuis, une autre association a vu le jour, Coviam, elle aussi gérée uniquement par des personnes en situation de handicap. **« C'est un service mandataire qui se charge des formalités de recrutement des auxiliaires de vie »**, explique Mathilde Fuchs, coordinatrice des deux associations.

Le 15 octobre 2011, le premier fest-deiz a réuni plus de 150 personnes. **« C'est un geste de solidarité mais aussi l'occasion d'écouter de la bonne musique »**, confirme Jean le Duff, l'animateur des ateliers de danses bretonnes. Le groupe mythique L'Air du temps se reconstituera une nouvelle fois pour l'occasion. Il aura à ses côtés Zic plein d'airs et Kantren. **« Les bénéfices de 2011 ont servi à l'achat d'un ordinateur et d'une imprimante pour le nouveau local »**, précise Yves Mallet. L'an prochain, les organisateurs espèrent pouvoir

transformer la formule en un fest-noz cette fois-ci au printemps et à la halle des sports de Domagné.

Contact Gré à gré et Soviam : 10, avenue des Français libres, Rennes. 09 77 19 50 10.

Dimanche 28 octobre, fest-deiz, salle des fêtes, de 14 h à 19 h. Entrée : 6 €. Gratuit pour les personnes accompagnatrices. Restauration sur place.

En juin 2013, un fest-noz des personnes handicapées - Domagné

vendredi 09 novembre 2012



Le second fest-deiz organisé par l'association rennaise Gré à gré et l'atelier de danses bretonnes de Domagné a été une belle réussite. **« Plus de 170 danseurs ont répondu à l'appel. De nombreux sponsors nous ont soutenus, l'Auberge des tilleuls de Chancé, la BPO, Rubion, Ergovie, RCM et Cap santé. Nous avons ainsi réalisé 980 € de bénéfices »**, se réjouit Mathilde Fuchs, coordinatrice de l'association.

En 2013, les responsables ont donc décidé de passer à la vitesse supérieure. **« Nous allons organiser cette fois-ci un fest-noz dans la halle des sports, le 1 er juin. Nous aurons à l'affiche Sonerien du, Carré manchot, Charles Quimbert (sous réserves), Kantren et l'Air du temps »**, annonce Yves Mallet, le président de Gré à gré. Les bénévoles sont toujours les bienvenus.

Pour tout renseignement, contact malletyv@wanadoo.fr